

### **BAB III**

## **DESKRIPSI KOMUNIKASI PENYIARAN ISLAM FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI**

#### **A. Sejarah Berdirinya Prodi Komunikasi dan Penyiaran Islam**

Fakultas Dakwah dan Komunikasi awalnya bernama Fakultas Dakwah. keberadaan Fakultas Dakwah sendiri tidak terlepas dari Fakultas Ushuluddin IAIN Raden Fatah Palembang, dimana sejak tahun 1976 Fakultas Ushuluddin telah mengembangkan jurusan yang sebelumnya hanya ada satu jurusan saja yaitu Perbandingan Agama, ditambah satu lagi yaitu jurusan Dakwah.<sup>1</sup>

Seiring dengan kemajuan ilmu pengetahuan dan teknologi, maka diperlukan adanya pengembangan fakultas di lingkungan IAIN Raden Fatah Palembang untuk menambah berbagai disiplin ilmu sebagai pelengkap keilmuan yang berhubungan dengan agama Islam, sehubungan dengan hal tersebut menjelang tahun akademik Komunikasi Penyiaran Islam (KPI) dan Bimbingan Penyuluhan Islam (BPI).

Selanjutnya pada 10 Agustus 1995 Fakultas Ushuluddin IAIN Raden Fatah Palembang kembali mengadakan sidang senat dengan hasil keputusan bahwa : pada tahun akademik 1995/1996 mahasiswa yang akan mendaftar jurusan dakwah adalah sebagai mahasiswa program studi KPI dan BPI.

---

<sup>1</sup>[Dakkom.radenfatah.ac.id/halaman/detail/sejarahfdk](http://Dakkom.radenfatah.ac.id/halaman/detail/sejarahfdk), diakses pada 09 April 2019 pukul 13.30.

Mahasiswa inilah yang merupakan cikal bakal mahasiswa Fakultas Dakwah IAIN Raden Fatah Palembang.

Upaya untuk mendirikan Fakultas Dakwah selanjutnya yaitu dengan membentuk pengelola program sebagai berikut : Ketua pengelola Drs. Komaruddin Sahar, Sekretaris Drs. H.M. Kamil Kamal, Anggota Drs. H. Thohlon Abdul Rauf, Drs. Basyaruddin Hamdan dan Drs. Asmawi.<sup>2</sup>

Langkah berikutnya tim menyebarkan angket ke pesantren-pesantren serta MAN/Mas yang ada diwilayah Sumatera Selatan. Di samping itu dilaksanakan juga studi banding ke IAIN Sunan Kalijaga Yogyakarta, IAIN Sunan Gunung Djati Bandung serta IAIN Syarif Hidayatullah Jakarta pada tanggal 1-9 Desember 1995. Dari Fakultas Dakwah diwakili oleh Drs. Komaruddin Sahar dan Drs. H.M. Kamil Kamal. Kesemuanya dilakukan dalam rangka studi kelayakan berdirinya Fakultas Dakwah.<sup>3</sup>

Berdasarkan hasil angket dan studi banding yang telah dilaksanakan tersebut, maka dibuatlah proposal dan kemudian diajukan kepada Menteri Agama RI. Di samping itu, Rektor IAIN raden Fatah telah mengeluarkan SK No. B/II-i/UP/212/1997 Tentang struktur Badan Pengelola Persiapan Fakultas Dakwah IAIN Raden Fatah Palembang, yakni sebagai berikut :

Ketua : Dr. Aflatul Muchtar, MA

Wakil Ketua : Drs. Komaruddin Sahar

---

<sup>2</sup>Suyuti Pulungan, dkk, *Buku Pedoman Akademik Institut Agama Islam Negeri Raden Fatah*, (Palembang UIN Raden Fatah Press, 2001), h.194.

<sup>3</sup>*Ibid*

Wakil Ketua : Drs. H. M. Kamil Kamal

Anggota : 1. Mirwan Fasta, S.Ag

2. Darmawan

Pada tahun akademik 1997/1998 Badan Pengelola Persiapan Fakultas Dakwah mulai mempersiapkan jadwal kuliah. Di samping itu dosen-dosen Fakultas Ushuluddin mengadakan konsolidasi dengan para mahasiswa Fakultas Ushuluddin Jurusan Dakwah angkatan 1995/1996 dan 1996/1997 dengan membagi dua jurusan yaitu Kounikasi Penyiaran Islam (KPI) dan Bimbingan Penyuluhan Islam (BPI).

Pada tanggal 27 Februari 1998 dengan SK Menteri Agama RI No.103 Tahun 1998 berdirilah Fakultas Dakwah di IAIN Raden Fatah Palembang dan baru diresmikan oleh Rektor IAIN Raden Fatah pada tanggal 13 Juli 1998.<sup>4</sup>

Berdasarkan SK Rektor Nomor: IN/4/1.2/KP. 07.6/140/1998 Tanggal 14 Mei 1998, ditetapkanlah pelaksanaan harian tugas Dekan Fakultas Dakwah IAIN Raden Fatah dan pembantu-pembatunya, yaitu :

Dekan : Dr. Aflatul Muchtar, MA

Pembantu Dekan I : Drs. H.M. Kamil Kamal

Pembantu Dekan II : Dra. Dalinur M. Nur

Pembantu Dekan III : Drs. Komaruddin Sahar

Sedangkan pengangkatan staff jurusan ditetapkan dengan SK Rektor Nomor: INA/4/1.2/KP.06.6/145/1998 sebagai berikut : Ketua Jurusan KPI

---

<sup>4</sup>*Ibid*

Drs. M. Amin, Sekretaris Jurusan KPI Dra. Hamidah, M.Ag, Ketua Jurusan BPI Drs. Musrin HM, Sekretaris Jurusan BPI Dra. Eni Murdiati.

Akan tetapi hal itu tidak berlangsung lama karena Dr. Aflatul Muchtar, MA yang menjadi Dekan Fakultas Dakwah IAIN Raden Fatah Palembang, terilih menjadi Pembantu Rektor IAIN Raden Fatah Bidang kemahasiswaan. Oleh karena itu seebagai pelaksana tugas harian dekan ditunjuk Drs. H.M. Kamil Kamal. Dengan keluarnya SK Menteri Agama RI tentang Dekan dan Pembantu Dekan Fakultas Dakwah, maka secara definitive terhitung mulai tanggal 4 Otober 2000 kepemimpinan Fakultas Dakwah sebagai berikut :

Dekan : Drs. H.M. Kamil Kamal

Pembantu Dekan I : Drs. Amin S.

Pembantu Dekan II : Dra. Dalinur M.Nur

Pembantu Dekan III : Drs. Komaruddin Sahar

Karena Drs. Amin S. terpilih sebagai pembantu Dekan I Fakultas Dakwah dan Dra. Hamidah, M.Ag mengikuti pendidikan program S3 di IAIN Syarif Hidayatullah Jakarta, maka posisi Kajur dan Sekjur KPI tidak terisi. Untuk mengatasi hal ini, Drs. Amin S. merangkap jabatan sebagai PD I dan Kajur KPI dan Sekjur dipilihlah Dra. Hj. Choiriyah. Berikutnya setelah Dra. Hamidah, M.Ag kembali, maka diusulkan untuk menjadi Kajur KPI menggantikan posisi Drs. Amin S. sehinga struktur jurusannya sebagai berikut : Ketua Jurusan BPI Drs. M. Nursin HM, Sekretaris Jurusan BPI Dra. Eni

Murdiati, Ketua Jurusan KPI Dra. Hamidah, M.Ag, Sekretaris Jurusan KPI Dra. Choiriyah.<sup>5</sup>

Dengan selesainya masa tugas Drs. H.M. Kamil Kamal sebagai Dekan Fakultas Dakwah, maka berdasarkan SK Rektor, terhitung mulai tanggal 26 AGUSTUS 2004 jabatan Dekan di jabat oleh Dra. Hamidah, M.Ag, karena Dra. Hamidah, M.Ag terpilih dua periode sebagai Dekan Fakultas Dakwah IAIN Raden Fatah Palembang. Adapun struktur dekanat periode 2004-2008 :

Dekan : Dr. Hamidah, M.Ag.

Pembantu Dekan I : Drs. M. Hatta Wahid, M.Pd.I.

Pembantu Dekan II : Dra. Choiriyah, M.Hum.

Pembantu Dekan III : Drs. Musrin. H.M.

Pada periode 2008-2012 kepemimpinan Fakultas Dakwah dan Komunikasi masih dibawah kepemimpinan Dr. Hamidah, M.Ag dibantu oleh para pembantu dekan yang lama dan ada yang baru, yaitu :

Dekan : Dr. Hamidah, M.Ag.

Pembantu Dekan I : Drs. Hatta A. Wahid, M.Pd.I.

Pembantu Dekan II : Dra. Choiriyah, M.Hum.

Pembantu Dekan III : Dra. Eni Murdiati, M.Hum.

Di tengah perjalanan kepemimpinan Dr. Hamidah, M.Ag, tepatnya pada tahun 2011 terjadi perubahan Pembantu Dekan I, karena yang

---

<sup>5</sup>*Ibid*

bersangkutan Drs. Hatta Wahid, M.Pd.I meinggal dunia, maka dipilihlah Dr. Kusnadi, M.A sebagai PAW Wakil Dekan I peiode 2009-2013.

Setelah masa kepemimpinan Dr. Hamidah, M.Ag berakhir, berdasarkan hasil sidang senat Fakultas Dakwah dan Komunikasi IAIN Raden Fatah Palembang tanggal 20 Juni 2012, terpilihlah Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi yang baru masa jabatan dari tahun 2012-2016 yaitu Dr. Kusnadi, M.A.

Dengan dilantiknya Dr. Kusnadi, M.A sebagai Dekan, maka jabatan Pembantu dekan bidang akademik mengalami kekosongan, oleh karena itu dipandang perlu untuk mengangkat PAW (Pergantian Antar Waktu) dan Achmad Syarifudin, M.A terpilih pejabat antar waktu 2009-2013. Adapun komposisi pembatu dekan bidang administrasi dan keuangan serta bidang kemahasiswaan masih berlaku dan berakhir pada Januari 2013. Setelah masa kerja Pembantu Dekan berakhir maka dipilih ulang melalui sidang senat Jauari 2013. Hasilnya, terpilihlah untuk masa tugas 2013-2017, sebagai Pembantu Dekan I : Achmad Syarifudin, M.A, Pembatu Dekan II : Drs. Aminullah Cik Sohar, M.Pd.I dan Pembantu Dekan III : Drs. M. Amin, M.Hum.

Seiring dengan perubahan status IAIN Raden Fatah menjadi UIN Raden Fatah dan perubahan status sekaligus juga struktur organisasi, maka disusunlah struktur organisasi baru baik di tingkat Fakultas. Adapun struktur

organisasi di tingkat Dekanat Fakultas Dakwah dan Komunikasi UIN Raden

Fatah Palembang adalah :

Dekan : Dr. Kusnadi, M.A.  
 Wakil Dekan I : Dr. Abdul Razzaq, M.A.  
 Wakil Dekan II : Dra. Hj. Dalinur M.Nur, MM.  
 Wakil Dekan III : Manalullaili, M.Ed.

Sementara, struktur organisasi ditingkat program studi Fakultas Dakwah dan Komunikasi UIN Raden Fatah Palembang adalah :

Kaprodi KPI : Dr. Fifi Hasmawati, S.E, M.Si.  
 Sekprodi KPI : Muslimin, M. Kom. I.  
 Kaprodi BPI : Neni Noviza, M.Pd.  
 Sekprodi BPI : Hj. Manah Rasmana, M.Si.  
 Kaprodi Jurnalistik : Sumaina Duku, M.Pd.  
 Sekprodi Jurnalistik : Mirna Ari Mulyani, M.Pd.

Seiring dengan peralihan IAIN Raden Fatah menjadi UIN Raden Fatah dan seiring dengan tuntutan pasar, maka per tahun ajaran 2016/2017 dibuatlah dua jurusan baru di Fakultas Dakwah dan Komunikasi UIN Raden Fatah Palembang dengan struktur organisasi sebagai berikut :

Kaprodi PMI : Mohd. Aji Isnaini, M.A.  
 Sekprodi PMI : Muzaiyanah, M.Pd.  
 Kaprodi MD : Candra Darmawan, M.Hum.  
 Sekprodi MD : Anang Walian, MA. Hum.

## **B. Visi, Misi dan Tujuan Fakultas Dakwah dan Komunikasi**

### **1. Visi**

Menjadi pusat pengembangan dan penyebaran (dakwah) Islam melalui sumber daya manusia yang berintegritas tinggi sesuai bidang, berwawasan global, berkarakter Islami.

### **2. Misi**

- a. Mengembangkan kompetensi mahasiswa dalam bidang komunikasi penyiaran Islam, bimbingan penyuluhan Islam, Jurnalistik, dan Sistem Informasi.
- b. Mengintegrasikan ilmu-ilmu keIslaman dengan ilmu-ilmu sosial dan sains sehingga dapat dikemas dalam bingkai komunikasi yang efektif, bimbingan konseling Islami, jurnalistik prophetik, dan sistem informasi yang komprehensif.
- c. Meningkatkan *capacity building* tenaga pendidik dan tenaga kependidikan serta memaksimalkan sumber belajar.
- d. Meningkatkan fungsi dan peran media dalam menyebarkan nilai-nilai keIslaman, baik media cetak, penyiaran, informasi elektronik melalui web maupun konseling langsung kepada sasaran.
- e. Memaksimalkan sarana/prasarana penunjang dalam peningkatan kompetensi mahasiswa sesuai prodi dan minatnya.



### 3. Tujuan

Menghasilkan sarjana yang memiliki wawasan keIslaman komprehensif, mampu mengembangkan diri dalam mendakwahkan Islam sesuai dengan bidang-bidangnya; Komunikasi, Bimbingan & Konseling, Jurnalistik, dan Sistem Informasi, serta memiliki jaringan yang luas, terbuka dan responsif terhadap perubahan sosial, dan senantiasa berakhlak mulia.

### 4. Target

- a. Fakultas Dakwah dan Komunikasi menjadi humasnya IAIN dalam proses menuju UIN melalui pengembangan media yang dimiliki.
- b. Menghasilkan out put (lulusan) yang mampu berkomunikasi dnegan baik, menjadi Da'i profesinal, Konselor Keagamaan yang profesional, jurnalis yang prophetik dan Perancang Sistem Informasi.
- c. Menjadi lembaga yang mampu berkomunikasi efektif, memberikan bimbingan dan konseling yang Islami dan solutif, jurnalistik yang patut diteladani dan memberikan informasi yang benar.<sup>6</sup>

## C. Visi, Misi, dan Tujuan Prodi Komunikasi Penyiaran Islam

### 1. Visi

Menjadi jurusan Komunikasi Penyiaran Islam tahun 2018 sebagai pusat pengembangan dan penyebaran (dakwah) Islam melalui sumber daya

---

<sup>6</sup>Tim Pembuatan Katalog, *Buku Katalog Mahasiswa UIN Raden Fatah*, (Palembang, UIN Raden Fatah Press, 2015). Hlm 5

manusia yang berintegritas tinggi melalui bidang, berwawasan global, berkarakter Islami dan berakhlak mulia.

## **2. Misi**

- a. Mengembangkan kompetensi mahasiswa dalam bidang Komunikasi Penyiaran Islam, sebagai juru dakwah, maupun meningkatkan fungsi dan peran media dalam penyebarluasan nilai-nilai keIslaman.
- b. Mengintegrasikan ilmu-ilmu keIslaman dengan ilmu-ilmu sosial dan sains sehingga dapat dikemas dalam bingkai komunikasi yang efektif, dengan melakukan riset dan pengembangan tentang Komunikasi Penyiaran Islam
- c. Meningkatkan capacity building tenaga pendidik dan tenaga kependidikan serta memaksimalkan sumber belajar, dan untuk memenuhi kebutuhan masyarakat dan berbagai lembaga pemerintah maupun swasta.

## **3. Tujuan**

Menghasilkan sarjana muslim yang ahli dan siap menjadi praktisi di bidang komunikasi dan penyiaran Islam khususnya pada bidang kehumasan, penyiaran media cetak dan elektronik.<sup>7</sup>

---

<sup>7</sup>*Ibid*, hlm 6

#### **D. Profil Singkat Ust. Haikal Hassan**

Haikal Hassan merupakan lulusan magister dari lulusan Institut Teknologi Bandung (ITB), Haikal Hassan banyak dikenal oleh masyarakat sebagai pembicara atau motivator, beliau aktif sebagai *Coaching inhouse* di lebih dari 60 perusahaan multinasional di seluruh Indonesia serta menjadi pembicara di beberapa seminar di Malaysia, Singapura, dan Taiwan. Selain aktif di dunia motivator Haikal Hassan juga aktif dalam dunia dakwah, beliau merupakan wakil sekjen majelis intelektual dan ulama muda Indonesia (MIUMI), beliau juga aktif bergerak dalam upaya pembelaan terhadap Palestina. Dan Ust. Haikal Hassan juga seorang pendiri yayasan pemberantasan buta huruf Al-qur'an sejak tahun 1984 sampai sekarang, ketua Aliansi Nasional Anti Syiah (ANNAS DKI), ketua Majelis Keluarga Indonesia (MKI Nasional), ketua II Persaudaraan Alumni 212 (PA212), Sekjen Dewan Ekonomi Masjid Indonesia (DEMI), Sekjen Badan Koordinasi Penanggulangan Penodaan Agama (BAKORPA), Pembina Syarikat Kebangkitan Pemuda Islam (SKPI), Pembina Gerakan Pembela Fatwa Ulama (GNPF-U), Direktur Anugrah Consulting sejak tahun 1987 sampai sekarang, Direktur Anugrah Hollyland Travel, Narasumber Tvone, TansTv, Trans7, dan MetroTV.<sup>8</sup>

#### **E. Profil Singkat Ust. Aminudin Ma'ruf**

Laki-laki kelahiran Kawarawang, Jawa Barat. Beliau lulusan dari

---

<sup>8</sup> [Hpttps://intelijen.co..id/tag/haikal-hassan/](https://intelijen.co.id/tag/haikal-hassan/) diakses pada tanggal 23 Maret 2019

Universitas Negeri Jakarta dan melanjutkan S2 di Universitas Trisakti. Aminudin Ma'ruf merupakan mantan ketua umum Pengurus Besar Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PB PMII) periode 2014-2016 pada Kongres Jambi yang berlangsung pada 30 Mei sampai dengan 10 Juni 2014. Sekarang beliau aktif sebagai Sekretaris Jendral Koordinator Nasional Solidaritas Ulama Muda Jokowi (Samawi).<sup>9</sup>

#### **F. Jumlah Mahasiswa Komunikasi Penyiaran Islam Mengikuti Angkatan**

No	Program Studi	2013	2014	2015	2016	2017
1	KPI	58	51	114	108	134

Sumber : BAK Fakultas Dakwah dan Komunikasi

Hasil wawancara dengan ketua Program Studi Komunikasi Penyiaran Islam bahwa Prodi KPI mulai mengadakan kegiatan belajar mengajar sejak tahun 1996. Menurut beliau juga, hingga saat ini mahasiswa yang aktif melaksanakan perkuliahan di program studi KPI berjumlah 457 mahasiswa. Fasilitas yang dimiliki Program Studi KPI ialah: ruang kelas yang dilengkapi dengan layar infokus, laboratorium, perpustakaan, serta tv dan radio kampus.

---

<sup>9</sup> <https://www.nu.or.id/post/read/52597/aminuddin-squorf-ketum-pb-pmii-2014-2016>  
diakses pada tanggal 23 Maret 2019